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“东道主因素”或令连续征战的运动员“被迫参赛”———

东亚运让国家队主力大都喊累
本报记者 慈 鑫

第六届东亚运动会游泳比赛今天开

赛， 中国游泳队除了孙杨和刘子歌等个别
名将缺席外， 包括叶诗文和焦刘洋在内的
绝大多数主力队员均报名参赛， 这让游泳
成为本届东亚运动会上星光最为闪耀的一

个项目。不过，中国游泳队在过去两个月里
已经连续征战了世锦赛和全运会， 多名队
员今天向记者表示感觉疲惫， 竞技状态也
达不到世锦赛和全运会时的水平。

今天上午9点， 本届东亚运动会游泳
比赛开幕， 今天共举行女子100米自由泳、
男子200米个人混合泳和女子200米仰泳等
7个项目的预赛与决赛。 由于叶诗文、 焦
刘洋等从明天才会陆续亮相， 今天到场的
观众和记者数量并不多。 不过， 赛事组织
者已经严阵以待， 从明天开始， 安保措施
就将全面升级。 记者从门票销售处了解
到， 明天比赛的门票明显比今天的好卖。

观众无疑是冲着中国游泳队的明星来

的， 不过， 运动员的竞技状态却无法让人
乐观。 “今天在场上感觉真的游不动了，
假如能多给我一段时间系统训练的话， 可

能再来参加这个比赛会好一些。” 汪顺今
天上午在男子200米个人混合泳预赛结束
后向记者表示。 晚上， 汪顺在该项目决赛
中获得第3名， 这个成绩显然不能让他满
意。 在两个月前举行的巴塞罗那游泳世锦
赛上， 他是男子200米个人混合泳第4名，
在一个月前的全运会上， 他以打破全国纪
录的成绩夺得该项目冠军， 还另夺得了4
枚金牌。

以汪顺的实力， 他本应在东亚运动会
上轻松夺冠， “今年的任务就是围绕全运
会来的， 全运会后休息了一段时间， 然后
提前两周备战东亚运动会， 但整个人的状
态已经下去了， 调动不起来。” 汪顺表示，
从今年的世锦赛和全运会成绩看， 自己还
是比较满意的， 但在东亚运动会的表现显
然不是自己的真实水平。

“其实， 在参加全运会之前就知道，
全运会之后还有东亚运。” 汪顺表示， 自
己事先也做好了连续参加两项大赛的准

备 ， 尽量确保自己的状态不要下滑得太
快。 但运动员的身体所能承受的负荷也是
有限的， 他表示全运会之后休息和调整的
时间太短了。

作为中国女子短距离自由泳主力队

员， 唐奕今天在结束比赛后笑称， 自己还
处在休假状态中， “如果不参加这次东亚
运 ， 现在应该还在休假 。 ” 唐奕表示 ，
“全运会结束后没休息几天就开始准备这
次东亚运。 这次参赛也不可能像参加世锦
赛和全运会那样有明确目标， 就是以赛代
练， 尽量游吧。”

由于中国游泳队在亚洲的主要对手日

本队和韩国队没有派出最强阵容参赛， 即
便中国队员的状态普遍不佳， 在优势项目
上夺冠依然不是太大问题， 唐奕今晚如愿
拿到了女子100米自由泳冠军， 小将毛飞
廉则在男子200米个人混合泳上力压汪顺
夺冠。

第一次参加东亚运动会的毛飞廉， 在
赛前以为这样一项洲际大赛的竞争必定会

很激烈 ， 但在上午预赛之后他就发现 ，
“比我想象的轻松很多”， 对手的实力远没
有自己预想的那么高。

既然中国队的主力选手在连续参加大

赛之后普遍感到身体疲惫， 而国外的对手
也并非实力强劲， 那中国队为什么还要派
主力队员参加东亚运动会？

“毕竟我们是东道主。” 唐奕说自己
并不是很清楚中国队的组队原则， 但队员
在接到参加东亚运动会的任务后， 大多相
信东道主的因素起到了主要作用。

和中国游泳队的主力队员拖着疲惫的

身体参赛一样， 中国田径队当下的头号明
星张培萌也是在竞技状态并不是很好的情

况下参加此次东亚运动会的。 昨晚， 他与
队友合作， 最终只在男子4×100米接力项
目上获得第3名， 成绩排在日本队和中国
香港队之后。 中国队阵中有张培萌和苏炳
添两位亚洲顶尖短跑名将， 但接力的成绩
甚至不如中国香港队， 张培萌在赛后也备
感无奈， “今年参加了太多的比赛， 我现
在最需要的就是休整。” 考虑到自己现在
的身体状况根本不适合参加大赛， 张培萌
没有参加此次东亚运动会的男子百米大

战 ， 不过 ， 接力项目最终还是安排他上
场。 作为队中实力最强的一员， 张培萌本
应是最后一棒， 但因为竞技状态不佳， 他
最后担任第一棒。 即便这样， 不能在大赛
中展现自己最强的一面， 最后的比赛成绩
又不甚理想， 这样的结果并不是张培萌愿
意看到的。 本报天津10月10日电

最接近冠军的合同年———

安东尼的微妙赛季
本报记者 杨 ■

在得到巴格纳尼、 慈世平和尤德里等
强援后，尼克斯本赛季的实力进一步增强，
从表面上看，已丝毫不逊于卫冕冠军热火。
这可能是球队核心安东尼距离总冠军最近

的一个赛季，但于他而言，又将会是很微妙
的一个赛季。

当前尼克斯的阵容， 每个位置上都有
2～3名出色的球员可以胜任，既有安东尼和
JR·史密斯这样的攻击好手， 又有钱德勒
和慈世平这样的防守悍将。 主帅伍德森因
此陷入了“甜蜜的烦恼”———和凯尔特人的

比赛，才是尼克斯的第一场季前赛，但常规
赛球队先发攻击后卫究竟是史密斯还是山

姆珀特， 伍德森却三缄其口，“对于这个位
置的竞争，我持开放的态度”。

上赛季， 尼克斯夺得1994赛季以来的
首个大西洋赛区冠军， 也是该队1997年以
来单赛季获胜场次首次超过50场。 今年在
引进多名出色球员后， 一直渴望复兴的尼
克斯迎来了获得总冠军最好的机会。 而对
于安东尼来说， 这也是他想证明自己的绝
佳时机，毕竟和他同年进入联盟的詹姆斯，

已经有两枚总冠军戒指。
但对安东尼而言， 这个赛季更是他的

合同年。最近，美国媒体持续讨论，在这个
赛季结束后，安东尼是否会与球队续约。鉴
于当初在掘金时， 安东尼就因是否续约出
现过很多问题，因此，本赛季对于“小甜瓜”
来说将变得十分微妙。

《篮圈世界》的文章表示，虽然安东尼
是球队的顶梁柱， 但如果与他签订一份顶
薪的续约合同，球队将会承担巨大的风险。
根据现在的劳资协议， 安东尼可以和球队
签订一纸5年1.29亿美元的合同。但是到合
同的最后一年，安东尼年满34岁时，他单赛
季的薪金将达到2900万美元。“34岁的安东
尼还能保持高效吗？更难以置信的是，他还
将占据尼克斯近50%的工资帽！”

但如果安东尼能在本赛季率领球队有

所斩获，一切将会变得顺理成章。因此，安东
尼就必须在球场上更加专注， 这也是他和
詹姆斯最大的不同。“整个赛季，他都要面对
媒体不断提及的续约问题， 我认为他是一
个聪明而又坚强的孩子，他知道如何应付。”
前队友、现任网队主帅基德说，“他要做的就
是专注于比赛，他们有机会赢球”。

90后来势汹汹，新生代都是“惹不起”———

三星杯四强满是中方新锐
本报记者 郭 剑

韩国新锐棋手此前在三星杯围棋大师

赛16强战中将古力、陈耀烨和周睿羊3位中
国世界冠军淘汰，韩国棋迷大呼过瘾，但今
天的8强战，4盘中韩对局中国棋手3胜1负，
只给韩方留下李世石一根独苗， 兴奋了仅
仅一天的韩国棋迷只能寄希望于李世石

“独善其身”。
李世石今天执黑中盘取胜邱峻后，为

韩方保留冠军希望———邱峻序盘不差，但
面对更擅乱战的李世石， 他还是在随后的
对战中尝到苦头， 李世石抢吃邱峻中腹白
子 ，将邱峻引上“屠龙绝路 ”，邱峻算来算
去，不但未能斩获大龙自身又被杀棋，只能
中盘告负。

“我的状态正在逐渐好起来，既然进了
4强，我当然想要冠军。”李世石内心的“狂

傲”完全不受被中方棋手“围剿”的影响，在
接受当地媒体采访时他毫不讳言要力争冠

军，“人数多不代表就能最后获胜， 我会发
挥出最大力量达到目的。”

李世石半决赛的对手是今天战胜安成

浚的邬光亚。90后邬光亚第一次进入世界
大赛半决赛，在谈到李世石时，邬光亚还很
谦虚，“能够刷新我的世界大赛记录 （梦百
合杯８强）已经非常开心了，我还从来没有
在世界大赛中和李世石交过手， 这次可以
试试自己的实力到底有多强了。”

半决赛另一盘对局是时越和唐韦星的

中国内战，其中LG杯新科状元时越今天经
历了另一位世界冠军朴廷桓的 “折磨”，最
终大难不死翻盘成功， 还被众多国手看好
冲击冠军。

“今天非常险，从序盘就是乱战，他（朴
廷桓）在最后有一个特别大的失误，我才能

赢下来。”时越希望自己能迅速忘掉今天的
“死里逃生”，“对半决赛我没什么负担，我
的目标和李世石一样，就是去拿冠军。”

时越今天与目前韩国等级分第一的

朴廷桓一战最受棋迷关注，这两位90后的
对决在某种程度上代表中韩未来格局，而
今天棋局进行得也并不简单———战斗从

右下角开始蔓延至整张棋盘，主攻的朴廷
桓连下重手，时越中腹大龙一度面临被宰
危险 ，不过几经周折，时越没有在对手的
重压下崩溃，读秒阶段双方仍然僵持，官子
阶段中国围棋队主教练俞斌一度认为时越

输棋可能性很大， 但时越此时表现出顽强
一面， 生生在朴廷桓黑棋空里出棋逆转求
得险胜。

据主办方介绍， 本届三星杯半决赛定
于11月4日、6日和7日进行。

本报北京10月10日电

10月10日，NBA季前赛，火箭以116∶96战胜步行者。图为火箭球员林书豪
在比赛中。 CFP供图

10月10日 ， 上海网球大师
赛单打第三轮比赛中， 费德勒以
1∶2不敌法国选手孟菲尔斯 ，无
缘八强。 新华社记者 凡 军摄

杨扬出任国际特奥全球形象大使

本报讯 （记者周凯） 日前， 59次世界
冠军得主、 冬奥会首枚金牌获得者、 现任
国际奥委会委员、 冠军基金发起人杨扬正
式受邀出任 “国际特殊奥林匹克全球形象
大使”， 并承诺将在未来身体力行地推广

特殊奥林匹克在全世界范围内的发展， 为
智障人士争取更多参与体育训练及竞赛的

机会 ， 推进平等 、 包容与尊重的社会氛
围。 45年来， 国际特殊奥林匹克得到了全
世界体育、 文化和商业等众多领域杰出领
袖的大力支持。


